

SESIÓN SOLEMNE
H. LXVII LEGISLATURA DEL ESTADO
PRIMER PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES
SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL.

PRESIDENTE: SESIÓN SOLEMNE DE LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL ESTADO DE DURANGO, PRIMER PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 10 DE OCTUBRE DE 2017.

EN LA CIUDAD DE TAMAZULA DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (12:00) DOCE HORAS DEL DÍA (10) DIEZ DEL MES DE OCTUBRE DEL AÑO (2017) DOS MIL DIECISIETE, REUNIDOS LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA LOCAL, BAJO LA PRESIDENCIA DEL DIPUTADO SERGIO URIBE RODRÍGUEZ, ASISTIDO DE LAS DIPUTADAS SECRETARIAS: ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ Y ELIA ESTRADA MACÍAS, DIO PRINCIPIO LA SESIÓN CON LA INSTRUCCIÓN A LA SECRETARIA ELIA ESTRADA MACÍAS, PASE LISTA DE ASISTENCIA DE LAS Y LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL ESTADO, CONTESTANDO DE "PRESENTE" LOS SIGUIENTES: DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO; DIPUTADA GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZÁLEZ; DIPUTADA MAR GRECIA OLIVA GUERRERO; DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ; DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO; DIPUTADA ROSA ISELA DE LA ROCHA NEVAREZ; DIPUTADO JESÚS EVER MEJORADO REYES; DIPUTADO MAXIMILIANO SILERIO DÍAZ; DIPUTADA MARISOL PEÑA RODRÍGUEZ; DIPUTADA ALMA

2

MARINA VITELA RODRÍGUEZ; DIPUTADO JOSÉ GABRIEL RODRÍGUEZ VILLA; DIPUTADO SERGIO URIBE RODRÍGUEZ; DIPUTADA JAQUELINE DEL RÍO LÓPEZ; DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS; DIPUTADO ADÁN SORIA RAMÍREZ; DIPUTADO AUGUSTO FERNANDO ÁVALOS LONGORIA; DIPUTADO LUIS ENRIQUE BENÍTEZ OJEDA; DIPUTADO RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN; DIPUTADA ELIA ESTRADA MACÍAS; DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ; DIPUTADA ELIZABETH NÁPOLES GONZÁLEZ; DIPUTADO RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ; DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO; DIPUTADA ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ Y DIPUTADA ADRIANA DE JESÚS VILLA HUIZAR.

DIPUTADA ELIA ESTRADA MACÍAS: HAY VEINTICINCO DIPUTADOS.

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN, HABIENDO QUÓRUM, SE ABREN LOS TRABAJOS DE ESTA SESIÓN SOLEMNE.

PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS DIPUTADOS: RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ, SERGIO URIBE RODRÍGUEZ, ADÁN SORIA RAMÍREZ, RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN, MAR GRECIA OLIVA GUERRERO, ADRIANA DE JESÚS VILLA HUIZAR, GERARDO VILLARREAL SOLÍS Y RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO, PARA QUE SE SIRVAN

3

ACOMPañAR A ESTE SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO Y AL MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA, DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS.

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE DECLARA UN RECESO DE TRES MINUTOS.

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.

CUANDO EL GOBERNADOR Y EL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL ENTREN AL RECINTO OFICIAL, EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA SOLICITA A LOS DIPUTADOS PONERSE DE PIE, Y SOLO EL PRESIDENTE PERMANECE SENTADO AL RECIBIR A LOS VISITANTES ESPECIALES.

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DÍA, RENDIREMOS HONORES A LA BANDERA E INTERPRETAREMOS NUESTRO HIMNO NACIONAL, POR LO QUE SUPLICO A LOS PRESENTES PONERSE DE PIE.

PRESIDENTE: PUEDEN OCUPAR SUS LUGARES, GRACIAS, AGRADEZCO A LOS PRESENTES LA PRESENCIA DE LA DÉCIMA ZONA MILITAR, ESCOLTA Y BANDA DE GUERRA.

4

PRESIDENTE: PASANDO AL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, LA DIPUTADA SECRETARIA ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ, DARÁ LECTURA AL DECRETO 206, EXPEDIDO POR LA LXVII LEGISLATURA LOCAL.

DIPUTADA ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ: BUENAS TARDES A TODOS USTEDES, CON SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE, CON SU PERMISO A LAS AUTORIDADES QUE HOY NOS ACOMPAÑAN, BUENAS TARDES SEÑOR GOBERNADOR,

Con fecha 26 de Septiembre del presente año, los CC. Diputados Rosa María Triana Martínez y Jesús Ever Mejorado Reyes, integrantes de esta H. LXVII Legislatura, presentaron iniciativa de decreto, en la cual solicitan el cambio del Recinto Oficial del Congreso del Estado de Durango, a la cabecera municipal de Tamazula Durango, misma que fue turnada a la Comisión de Gobernación integrada por los CC. Diputados: Jaquelíne del Río López, Jorge Alejandro Salum del Palacio, Mar Grecia Oliva Guerrero, Adán Soria Ramírez y Francisco Javier Ibarra Jaquez; Presidente, Secretario y Vocales respectivamente, los cuales emitieron su dictamen favorable con base en los siguientes:

C O N S I D E R A N D O S

PRIMERO.- En el último tercio del siglo XVIII, se produjeron una serie de cambios profundos en la estructura económica y política de la Nueva España. La formación de una visión nacionalista, en donde se empezaba a concebir a la Nueva España no como una provincia de España sino como una nación independiente. Guadalupe Victoria perteneció a esa generación. Una generación que veía en la corona un modelo de abuso del poder, con leyes cada vez más rígidas que favorecían la explotación de la riqueza a cambio de una mayor pobreza entre la población. Morelos, Hidalgo, Allende, Aldama, Guerrero, y Guadalupe Victoria con muchos más hombres, forman justamente la generación de la ruptura, ellos serían los artífices para hacer transitar a la Nueva España por el camino de la Independencia, y con el espíritu de la ilustración esa nueva nación la

5

llevarían por el camino de la República federal. Guadalupe Victoria fue un hombre de convicciones, fue un hombre con un profundo ideal por la libertad, la justicia y la construcción de leyes justas e igualitarias.

SEGUNDO.- La Guerra de Independencia inicia el 16 de septiembre de 1810 y concluye el 27 de septiembre de 1821, el objetivo principal de este movimiento armado y social fue liberar a nuestro territorio del yugo español y que, en cada rincón de la Colonia se olvidase por completo el concepto del virreinato. Uno de los principales personajes duranguenses que destacaron en el movimiento de independencia fue Guadalupe Victoria, quien se unió a las fuerzas insurgentes de Hermenegildo Galeana en 1812 y destacó durante la toma de Oaxaca y se unió a la tropa de Nicolás Bravo en Veracruz, se dedicó a controlar el paso del puente del Rey, por el que se hizo famoso debido a sus exitosos asaltos a convoyes militares. A principios de 1819 se ocultó, y reapareció en 1821 para apoyar el Plan de Iguala, suscrito entre Agustín de Iturbide y Vicente Guerrero, se entrevistó con Iturbide, con el que tuvo diferencias, pues no estaba de acuerdo en el establecimiento de un Imperio sino en el de una República, en 1823 Iturbide abdicó y marchó al exilio, Victoria formó parte del Supremo Poder Ejecutivo que se instituyó por parte del Congreso. Como hombre político, entendió su tiempo, destacó por su preparación y trabajo diplomático.

Ocupó diversos cargos de elección, fue diputado y senador, gobernador aunque por breve tiempo de Puebla y Veracruz, al asumir el 10 de octubre de 1824 el cargo de presidente de la nación, con su trabajo político impulsó las bases jurídicas que hicieron de esta tierra, una república federal, democrática y representativa, convirtiéndose así en el forjador de la República. Victoria no ambicionó el poder, supo ejercerlo, actuó con firmeza, con honestidad y entrega, supo el momento preciso en que debería actuar con la fuerza de la ideas, de la razón para enfrentar las situaciones más complejas.

9 C. Guadalupe Victoria asumió el cargo de Presidente interino del 10 de octubre de 1824 al 31 de marzo de 1825, su período constitucional en el cargo se inició el 1 de abril de 1825, la inauguración fue solemne y austera como es requerido por el republicanismo; ese día, Victoria afirmó: ¡La Independencia se afianzará con mi sangre y la libertad se perderá con mi vida!

TERCERO.- La vida de Guadalupe Victoria es una lección de civismo y lealtad absoluta con la patria, a la que dedicó todo su empeño en la formación de la República. Para él, México representa la tierra, los valles, las cañadas, el desierto, las ciudades, los ranchos y pueblos, todos aquellos lugares que dan límite y marcan las fronteras de la nación; la República eran también las tradiciones, las costumbres que dan idiosincrasia al pueblo.

Pero para ello es necesario garantizar la justicia, la solidaridad e irrestricta aplicación de la ley, todo ello era la patria para Victoria, todo ello significa la República y ella era la razón máxima para la lucha. Victoria delineó el principio que regiría la política exterior mexicana, centrado en la defensa de la soberanía, el respeto a las naciones y la libre determinación de los pueblos. Nunca cedió a los intereses de extranjeros, que pretendían apoderarse de la riqueza nacional.

Construir la República no fue un proceso fácil, Guadalupe Victoria es un héroe nacional, Benemérito de la Patria, fundador y forjador de la República Mexicana y es precisamente el legado de Guadalupe Victoria lo que guía la actuación acertada que nos ha permitido tener la valentía e inteligencia de superación de nuestros problemas a través de un proceso democratizador y de participación conjunta en el quehacer político, que redundó en importantes logros en el bienestar de todos los mexicanos. Los duranguenses nos sentimos orgullosos de que en nuestra entidad naciera el revolucionario que nos dio patria, el revolucionario forjador de las instituciones y leyes que fueron el antecedente de nuestros marcos normativos, antecedente de la democracia que hoy vivimos los mexicanos.

En tal virtud la Comisión coincidió con los iniciadores y elevamos al Pleno de esta Representación Popular el presente, para que se celebre una sesión solemne en la cabecera municipal de Tamazula, y con ello dar realce a la celebración de un aniversario más de la toma de protesta del General Guadalupe Victoria como Primer Presidente de México. Con base en los anteriores Considerandos, esta H. LXVII Legislatura del Estado, expide el siguiente:

DECRETO No. 206

7

LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE DURANGO, EN EJERCICIO DE LAS FACULTADES QUE LE CONFIERE EL ARTÍCULO 82 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA LOCAL, A NOMBRE DEL PUEBLO DECRETA:

Artículo Único. Se declara como residencia provisional del Poder Legislativo del Estado, la cabecera municipal de Tamazula, con el fin de celebrar Sesión Solemne, que se llevará a cabo el día 10 de octubre del presente año, con motivo del 193 aniversario de la toma de protesta del General Guadalupe Victoria como Primer Presidente de México.

ARTÍCULOS TRANSITORIOS

Primero. El presente decreto entrará en vigor al momento de su aprobación, mismo que será publicado en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Durango. Segundo. Comuníquese el presente decreto a los poderes Ejecutivo y Judicial del Estado, así como al Ayuntamiento del municipio de Tamazula.

10 C. El Ciudadano Gobernador del Estado, sancionará, promulgará, y dispondrá se publique, circule y observe.

Dado en el Salón de Sesiones del Honorable Congreso del Estado, en Victoria de Durango, Dgo. a los (03) tres días del mes de Octubre de (2017) dos mil diecisiete.

RÚBRICA
DIP. SERGIO URIBE RODRÍGUEZ
PRESIDENTE

RÚBRICA
DIP. ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ
SECRETARIA.

RÚBRICA
DIP. ELIA ESTRADA MACÍAS
SECRETARIA

8

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA Y CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DÍA, A NOMBRE DE LA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO JESÚS EVER MEJORADO REYES, DIPUTADO LOCAL Y REPRESENTANTE DEL MUNICIPIO DE TAMAZULA.

DIPUTADO EVER MEJORADO REYES: MUY BUENAS TARDES CON EL PERMISO DEL SEÑOR PRESIDENTE, CON EL PERMISO DE LA MESA, SALUDO AL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO, SALUDO AL DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS, PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DE DURANGO, SALUDO AL DIPUTADO LICENCIADO RICARDO PACHECO RODRÍGUEZ, PRESIDENTE DE LA JUNTA DE GOBIERNO Y COORDINACIÓN POLÍTICA, DEL CONGRESO DEL ESTADO, AL GENERAL BRIGADIER, HOMERO MENDOZA RUIZ, COMANDANTE DE LA DÉCIMA ZONA MILITAR, AL MAESTRO EN DERECHO HÉCTOR MANUEL CASTILLO MEDINA, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL DE TAMAZULA, DURANGO, A LA MAESTRA LICENCIADA, A LA MAESTRA CARMEN ANDREA RODRÍGUEZ, ES PRESIDENTA DEL DIF MUNICIPAL Y EN USTED SALUDO AL RESTO DE LOS FUNCIONARIOS PRESENTES, TANTO A NIVEL FEDERAL, ESTATAL Y MUNICIPAL, Y EN EL DIPUTADO PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA SERGIO URIBE RODRÍGUEZ, SALUDO A LA MESA DIRECTIVA Y AL RESTO DE LOS COMPAÑEROS DE LOS DIPUTADOS, ESTAMOS ORGULLOSOS

9

PUEBLO DE TAMAZULA DE PODER REUNIRNOS CON USTEDES LOS TRES PODERES DEL ESTADO DE DURANGO, EL PODER EJECUTIVO, EL PODER LEGISLATIVO, Y EL PODER JUDICIAL, EN ESTE LUGAR DE TAMAZULA, DURANGO, RINCÓN QUE SE ENCUENTRA PLASMADO EN LA HISTORIA DE MÉXICO, PARA HONRAR EL RECUERDO DE UNO DE LOS INSURGENTES MÁS IMPORTANTES DE NUESTRA INDEPENDENCIA, QUE NOS DIERA LIBERTAD ME REFIERO A JOSÉ MIGUEL RAMÓN ADAUCTO FERNÁNDEZ Y FÉLIX, QUIEN POSTERIORMENTE Y EN HONOR A LA VIRGEN DE GUADALUPE Y A LAS VICTORIAS OBTENIDAS, SE NOMBRABA GUADALUPE VICTORIA, ESE GRAN MEXICANO QUIEN SE PROCLAMÓ POR LA DIGNIDAD NACIONAL, TUVO SU CONSTANCIA DE LUCHA HASTA QUE CONSEGUIRLA, CUYA SIMBÓLICA SOMBRA NOS COBIJA, POR ESE MOTIVO ESTAMOS AQUÍ RECORDANDO ESTE DÍA FECHA EN QUE ASUMIÓ LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, ESTE ACTO JAMÁS DEBE DEJAR DE REALIZARSE, PORQUE SE RECUERDA Y SE RECORDARÁ SIEMPRE EL DEVENIR HISTÓRICO DE UN COTERRÁNEO QUE LUCHÓ SIEMPRE POR EL BIENESTAR DE MÉXICO Y REPRESENTA PARA TODOS USTEDES TAMAZULENSES Y PARA NOSOTROS DURANGUENSES, UN ORGULLO DE QUE AQUÍ NACIÓ EL PRIMER PRESIDENTE DE MÉXICO, UN DÍA COMO HOY 10 DE OCTUBRE PERO DEL AÑO DE 1824 EL GENERAL GUADALUPE VICTORIA HIZO SU JURAMENTO COMO PRIMER PRESIDENTE DE MÉXICO EN SU DISCURSO QUE TEXTUALMENTE CITO, CON LA DOCILIDAD QUE HE ESCUCHADO HASTA AQUÍ LA VOZ DE LA LEY, EMITIDA POR LOS FUNCIONARIOS DE LA NACIÓN LIBRE, ME PREPARABA Á SUFRIR AUN LA MUERTE MISMA EN SOSTÉN Y

10

OBEDECIMIENTO DEL VIRTUOSO MEXICANO DESIGNADO POR LOS VOTOS Y LOS CORAZONES, SI ES GRATA LA MEMORIA DE LA CONSTANCIA INALTERABLE CON QUE SOSTUVE SIEMPRE LA DIGNIDAD NACIONAL, Y LA DE MIS PEQUEÑOS SACRIFICIOS EN OBSEQUIO DE LA CAUSA MÁS SANTA DE LAS CAUSAS, YO QUISE, Y ESTE FUE EL MÁS ARDIENTE DE MIS DESEOS, QUE LA SUPREMA AUTORIDAD, LA FIRME ADHESIÓN Á, LOS PRINCIPIOS Y LA MÁS ABSOLUTA DEFERENCIA Á LA VOLUNTAD GENERAL, MARCAREN MI CARÁCTER Y MI FE POLÍTICA. PADRES DE LA PATRIA, DEPOSITARIOS DEL FAVOR DEL PUEBLO: VOSOTROS SOIS TESTIGOS DE LOS SENTIMIENTOS QUE ME ANIMAN EN VUESTRA RESPETABLE PRESENCIA: EL JURAMENTO QUE HOY PRONUNCIAN MIS LABIOS, SE REPETIRÁ SIEMPRE ANTE DIOS, ANTE LOS HOMBRES Y POSTERIORMENTE, FIN DE LA CITA, DURANTE EL MANDATO DE GUADALUPE VICTORIA Y EN SU CARÁCTER DE PRIMER PRESIDENTE DE NUESTRA REPÚBLICA MEXICANA SE DESTACAN LOGROS TRASCENDENTALES QUE FUERON EL PRINCIPIO DE UN FORTALECIMIENTO DE MÉXICO QUE AHORA VIVIMOS ENTRE ELLOS FUERON EL ESTABLECIMIENTO DEL TESORO NACIONAL, LA ABOLICIÓN DE LA ESCLAVITUD, FUE PROMOTOR DE LA EDUCACIÓN, OTORGÓ AMNISTÍA A LOS PRESOS POLÍTICOS Y ESTABLECIÓ PLANES PARA UN CANAL EN EL ISTMO DE TEHUANTEPEC, ABRIÓ NUEVOS PUERTOS PARA EL TRANSPORTE MARÍTIMO, COMENZÓ LA CONSTRUCCIÓN EN EL MUSEO NACIONAL, ESTABLECIÓ RELACIONES DIPLOMÁTICAS CON GRANDES POTENCIAS COMO EL REINO UNIDO, ESTADOS UNIDOS DE NORTEAMÉRICA, REPÚBLICA DE CENTRO AMÉRICA, Y GRAN COLOMBIA,

11

EN YUCATÁN REALIZÓ ACTIVIDADES PARA FRUSTRAR UNA INVASIÓN ESPAÑOLA CONTEMPLADA EN CUBA Y DESENMASCARÓ UNA CONSPIRACIÓN DIRIGIDA POR UN MONJE LLAMADO JOAQUÍN ARENAS QUE PRETENDÍAN RESTAURAR EL DOMINIO ESPAÑOL, HAY HÉROES QUE CONQUISTAN LA GLORIA CON LA MUERTE HONROSA, QUE ES LA CULMINACIÓN DEL SACRIFICIO Y SON POR ESTOS DIGNOS DE ETERNA GRATITUD, PERO HAY OTROS QUE CON TODA UNA VIDA DE VIRTUD DESDE ANTES DE SU MUERTE MERECE LA HONRA Y LA GLORIA TAL ES EL HEROÍSMO DE GUADALUPE VICTORIA VIDA FECUNDA DE BIENES ES COMO UN ANCHO RÍO QUE A SU PASO REGABA BENEFICIOS, SU MENTE ERA SOL QUE ILUMINABA LA IGNORANCIA, SU CORAZÓN ERA MANANTIAL DE AFECTO PARA LOS OLVIDADOS, SU VOZ ERA EL EVANGÉLICO MENSAJE QUE DABA A LOS HUMILDES LA PRÓXIMA LLEGADA DE UN NUEVO Y DÍA MEJOR, POR ESO ES QUE DOBLEMENTE HOY EXHORTO AL PUEBLO DE DURANGO EN ESPECIAL AL PUEBLO, AL HERMOSO PUEBLO DE TAMAZULA PRIMERAMENTE A RENDIR PLEITESÍA AL CITADO, Y EN SEGUNDO TÉRMINO MANTENER LA UNIDAD FECUNDA QUE SIEMBRA EN TODAS PARTES EL PAISANO, EL GOBERNADOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, PUES BIEN, GUADALUPE VICTORIA ES ANTE TODO, MEXICANO, LAS GRANDEZAS DE SU CARÁCTER SON LAS GRANDEZAS DEL CARÁCTER DE SU GENTE, REALZADAS EN ÉL COMO UNA CONCRECIÓN Y COMO UNA SÍNTESIS PERO SOBRE TODO ES UN MIEMBRO DE LA HUMANIDAD, UNA FIGURA DE PRIMER ORDEN COMO LAS GRANDES FIGURAS DE LA HISTORIA, CAUDILLO, HÉROE, TOMO ESTAS PALABRAS EN SU SIGNIFICADO ÉPICO, PORQUE SUS ACTOS

12

FUERON COMO GOTAS DE SANGRE QUE CIRCULABAN EN EL ORGANISMO ENTERO DE LA HUMANIDAD, NUTRIÉNDOLO DE VIDA, Y FLORECIÉNDOLO DE ESPERANZA, VA MI ESPADA EN PRENDA, VOY POR ELLA, POR SU ATENCIÓN, MUCHAS GRACIAS.

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS DIPUTADO JESÚS EVER MEJORADO REYES, CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DÍA, A NOMBRE DEL MUNICIPIO DE TAMAZULA, DGO., TIENE EL USO DE LA PALABRA AL MAESTRO EN DERECHO HÉCTOR MANUEL CASTILLO MEDINA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE TAMAZULA, DURANGO.

HÉCTOR MANUEL CASTILLO MEDINA: MUY BUENAS TARDES, A TODAS Y A TODOS LOS QUE HOY SE DIERON CITA EN ESTE LUGAR, TAMAZULA ES Y SEGUIRÁ SIENDO UN PUNTO DE REFERENCIA HISTÓRICA, LA TOMA DE POSICIÓN DEL PRIMER PRESIDENTE DE MÉXICO, HOY LUNES 10 DE OCTUBRE HACE EXACTAMENTE 193 AÑOS EN NUESTRO BELLO ESTADO DE DURANGO Y EN TAMAZULA, LUGAR QUE LO VIO NACER, RINDE JUSTO HOMENAJE AL GENERAL QUE LUCHÓ INCANSABLEMENTE EN CONTRA DE LOS REALISTAS, PARA LIBERAR A NUESTRA NACIÓN, SALUDO CON MUCHO RESPETO A NUESTRO GOBERNADOR EL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE DURANGO, BIENVENIDO SEÑOR GOBERNADOR, EN LA PERSONA DEL DIPUTADO SERGIO URIBE RODRÍGUEZ, PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO DEL ESTADO A QUIEN AGRADECEMOS SU PRESENCIA, PERMÍTANME

13

SALUDAR A TODAS Y A TODOS LOS DIPUTADOS FEDERALES Y LOCALES, SEAN USTEDES BIENVENIDAS, CON MUCHO RESPETO SALUDO A MI GENERAL DE BRIGADA HOMERO MENDOZA RUIZ DIPLOMADO DE ESTADO MAYOR, Y COMANDANTE DE LA DÉCIMA ZONA MILITAR, BIENVENIDO, A LAS SEÑORAS Y SEÑORES SÍNDICO MUNICIPAL Y REGIDORES DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE TAMAZULA, A LOS PRESIDENTES DE LAS JUNTAS MUNICIPALES, Y EXPRESIDENTES DE NUESTRO MUNICIPIO, SEAN TODOS USTEDES BIENVENIDOS, DISTINGUIDAS MAESTRAS Y MAESTROS, QUE HOY NOS ACOMPAÑAN, AMIGAS Y AMIGOS TODOS CON ENORME AGRADO ACUDIMOS A ESTA TRASCENDENTAL CEREMONIA, DE MANERA ESPECIAL SALUDO A LOS CAMPESINOS, A LOS COMERCIANTES, PROFESIONISTAS Y ESTUDIANTES DE NUESTRA REGIÓN QUE CON GRAN GUSTO ASISTIMOS A ESTE ACTO, TAMBIÉN DAR LA BIENVENIDA AL MAGISTRADO PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DEL ESTADO, BIENVENIDO PRESIDENTE, SEÑORAS Y SEÑORES, SABEMOS QUE LOS CAMINOS QUE HA RECORRIDO NUESTRO PAÍS PARA HACER VALER SUS LIBERTADES, DIVERSOS Y DIFÍCILES LA HISTORIA NOS REFIERE LA VIDA DE HOMBRES VALIENTES, INTRÉPIDOS, INTELIGENTES, HOMBRES DE NOBLE CUNA, QUE HA TRASCENDIDO, TAMBIÉN NOS REFIERE LA HISTORIA LA EXISTENCIA DE HOMBRES QUE NACIERON EN LAS PEORES CIRCUNSTANCIAS Y QUE SE CONVIRTIERON EN HOMBRES EN TODA LA EXTENSIÓN DE LA PALABRA, SERES QUE CON UNA GRAN VISIÓN PARA MEJORAR SU CONTEXTO, CON UNA INTELIGENCIA TAN CLARA QUE HAN SIDO INQUEBRANTABLES, E INCORRUPTIBLES, A LOS

14

QUE LA POBREZA, LA INJUSTICIA, LA DESIGUALDAD, NO LOS HICIERON HUIR DE SU REALIDAD, ENFRENTARON LOS GRANDES RETOS DE LA VIDA, LE DIERON LA CARA A LAS MISERIAS QUE EXISTÍAN A SU ALREDEDOR, TAL VEZ PORQUE SE FORMARON CON FUERZA DE TOMAR FUERTES DECISIONES, DESDE MUY CORTA EDAD, SE FORJARON FUERTES Y HONESTOS, PORQUE SUFRIERON EN CARNE VIVA LA MARGINACIÓN ESA ES LA VIVA IMAGEN DE NUESTRO GENERAL GUADALUPE VICTORIA, SI BIEN LA LISTA DE PERSONAJES ILUSTRES ES NUMEROSA PARA CITAR A TODOS Y A CADA UNO DE ELLOS, Y CON SU ENORME VISIÓN CONSIGUIERON LA GRANDEZA DE NUESTRA NACIÓN, ME REFERIRÍA EN LO PARTICULAR AL NÚCLEO DE LA GÉNESIS NACIONAL QUE FUE LA CONSTITUCIÓN DE 1824 EMANADA DEL CONGRESO CONSTITUYENTE, GRACIAS A QUIEN NACIERA PRECISAMENTE AQUÍ EN ESTA MARAVILLOSA TIERRA QUE PARA ORGULLO DELA PATRIA LO VIERA NACER EL 29 DE SEPTIEMBRE DE 1786 A ESE HOMBRE A JOSÉ MIGUEL RAMÓN ADAUCTO FERNÁNDEZ Y FÉLIX, CONOCIDO AMPLIAMENTE POR A HISTORIA COMO EL GENERAL GUADALUPE VICTORIA, ORIUNDO DE LA VILLA DE TAMAZULA ESTADO DE DURANGO, QUIEN TIENE LA GLORIA DE HABER SIDO EL PRIMER PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA MEXICANA, Y A JUZGAR POR LA HISTORIA FUE LA ACTITUD CONCILIADORA Y SU DESTACADO PAPEL EN EL PROCESO DE LA LUCHA INDEPENDENTISTA ENTRE OTROS MÚLTIPLES FACTORES, LOS QUE SEGURAMENTE MOTIVARON A LOS PROTAGONISTAS DE ESE ENTONCES PENSAR EN LA FIGURA DE DON GUADALUPE VICTORIA PARA QUE EL OCUPARA PRECISAMENTE EN EL

15

CARGO DE PRESIDENTE DE UNA NACIENTE REPÚBLICA, CONSECUENCIA INMEDIATA DE AUTÉNTICOS Y LEGÍTIMOS MOVIMIENTOS DE EMANCIPACIÓN SOCIAL, DE ESTA MANERA LOS CONSTITUYENTES AL CONGRESO DE 1824 ENTRE ELLOS NUESTRO LAUREADO PERSONAJE QUE REPRESENTABA A DURANGO, LUEGO DE HABER PROCLAMADO LA PRIMERA DE NUESTRAS CONSTITUCIONES POLÍTICAS, QUE DIO AMPARO LEGAL AL GOBIERNO REPUBLICANO Y FEDERAL, ELIGIERON A DON GUADALUPE VICTORIA COMO PRIMER PRESIDENTE DE NUESTRO PAÍS, CARGO QUE ASUMIÓ EL GLORIOSO 10 DE OCTUBRE DE ESE MISMO AÑO, EL GENERAL GUADALUPE VICTORIA, CON ENORME VISIÓN DE ESTADO QUE LE DABA SU CONDICIÓN DE ILUSTRADO PERO SOBRE TODO SU SENSIBILIDAD Y FORMACIÓN LIBERAL QUE LO LLEVARON A ADHERIRSE A UNA DE LAS CAUSAS MÁS LEGÍTIMAS EN LA HISTORIA DE MÉXICO Y AÚN CON LAS DIFICULTADES DE LA ÉPOCA, SUPO IMPRIMIR A SU OBRA DE GESTIÓN PÚBLICA SIGNOS DE MODERNIDAD, AL HABER DECLARADO LA ABOLICIÓN DE LA ESCLAVITUD E IMPULSADO LA EDUCACIÓN ENTRE OTRAS MEDIDAS DE BENEFICIO SOCIAL Y ESTABLECER PARA LA DEFENSA DE LA PATRIA, LA MARINA DE GUERRA, SE RECONOCE ASÍ MISMO SU VOCACIÓN, AL HABER INTEGRADO UN GABINETE DE TRABAJO CONFORMADO POR REPRESENTANTES DE DIVERSAS FRACCIONES POLÍTICAS, COMO UNA DE TANTAS MEDIDAS CONCILIATORIAS PARA UN BUEN GOBIERNO, TAN NECESARIO EN AQUEL ENTONCES COMO AHORA, HOY LOS CONVOCO A LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO Y SOCIEDAD EN GENERAL A QUE AFRONTEMOS NUESTRA RESPONSABILIDAD HISTÓRICA, A QUE

16

TRABAJEMOS CON INTELIGENCIA, CON ESTRATEGIA, PARA APROVECHAR NUESTRAS POTENCIALIDADES, MI COMPROMISO ES: SEGUIREMOS TRABAJANDO DE CERCA, Y JUNTOS CONSTRUIR UN MEJOR TAMAZULA PARA USTEDES Y PARA NUESTRAS NUEVAS GENERACIONES, PARA RESPONDER A LOS REQUERIMIENTOS DE LA POBLACIÓN MEJORAREMOS DÍA A DÍA, CON ESTE MARAVILLOSO CAPITAL HUMANO QUE TIENE NUESTRA BELLA TIERRA DE TAMAZULA, QUE ES SU GENTE, AQUÍ ESTAMOS, REITERO: MÁS FUERTES QUE NUNCA, MÁS UNIDOS QUE NUNCA, MÁS DECIDIDOS QUE NUNCA, HOY NOS TOCA VIVIR UN MOMENTO HISTÓRICO, EN UN LUGAR HISTÓRICO, QUE GUARDA GRANDES RECUERDOS Y OTORGA GRANDES ESPERANZAS, PARA SEGUIR CRECIENDO E INNOVANDO PARA MEJORAR DÍA CON DÍA, POR UN MEJOR TAMAZULA, POR UN MEJOR DURANGO, VIVA LA MEMORIA DEL GENERAL GUADALUPE VICTORIA, MUCHAS GRACIAS POR SU ATENCIÓN.

PRESIDENTE: MUCHAS GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL DE TAMAZULA, HÉCTOR MANUEL CASTILLO MEDINA, A CONTINUACIÓN ME VOY A PERMITIR HACER USO DE LA PALABRA EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO.

DIPUTADO SERGIO URIBE RODRÍGUEZ: SALUDO AL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE DURANGO, AL DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS,

17

PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO, AL SEÑOR GENERAL DIPLOMADO DE ESTADO MAYOR, HOMERO MENDOZA RUIZ, COMANDANTE DE LA DÉCIMA ZONA MILITAR, A USTED MAESTRO EN DERECHO HÉCTOR MANUEL CASTILLO MEDINA, PRESIDENTE MUNICIPAL, A USTED SEÑORA LICENCIADA CARMEN ANDREA RODRÍGUEZ RAMÍREZ, CON EL PERMISO DE TODAS Y DE TODOS USTEDES, ES PARA MÍ UN HONOR, COMO LEGISLADOR PERO SOBRE TODO COMO DURANGUENSE, PRESIDIR ESTA SESIÓN SOLEMNE DEL CONGRESO DEL ESTADO, AQUÍ, EN TAMAZULA, SIN DUDA, ES MOTIVO DE ORGULLO PARA TODOS LOS AQUÍ PRESENTES ESTAR EN ESTE RINCÓN DE DURANGO QUE, EN TIEMPOS DE LA COLONIA, SIENDO AÚN LA NUEVA VIZCAYA, VIO NACER A QUIEN SERÍA EL PRIMER PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE MÉXICO: A GUADALUPE VICTORIA, HOY QUE SE CUMPLEN 193 AÑOS DE QUE ESTE HÉROE DE LA GUERRA DE INDEPENDENCIA RINDIERA PROTESTA COMO PRESIDENTE, ESTA ES UNA MANERA DE RECONOCERLE POR SU LEGADO Y SOBRE TODO SU EJEMPLO, PORQUE FUE DE LOS PRIMEROS EN RESPONDER AL LLAMADO DEL GRITO DE DOLORES, QUIEN BAJO EL MANDO DE JOSÉ MARÍA MORELOS EMPRENDIÓ BATALLAS QUE LE HICIERON GANAR RESPETO Y PRESTIGIO, EL HOMBRE QUE PERSISTIÓ EN SUS IDEALES INDEPENDENTISTAS CUANDO LA LLAMA PARECÍA APAGARSE, EL VALIENTE LIBERAL QUE CONTRIBUYÓ A LA CONSUMACIÓN DE LA INDEPENDENCIA, EL MISMO, EL MISMO QUE POSTERIORMENTE SE SUBLEVÓ A LA AMBICIÓN IMPERIAL DE ITURBIDE, SU BIOGRAFÍA DA CUENTA DE UNA LUCHA CONSTANTE POR SUS IDEALES, LUCHA QUE

18

SE PROLONGÓ MUCHO MÁS DEL FIN DEL COLONIALISMO ESPAÑOL, QUE LE CONFRONTÓ CON QUIENES EN SU MOMENTO FUERON ALIADOS, EN SU VIDA ESTÁ LA LECCIÓN A APRENDER, ENTENDIENDO QUE SE DEBEN ENFRENTAR LOS RETOS Y OBSTÁCULOS SIN DECLINAR DE LAS CONVICCIONES PERSONALES, FUE SU CARÁCTER EL QUE LE GANÓ UN SITIO DE HONOR EN LA HISTORIA DE MÉXICO Y FUERON SUS IDEALES LOS QUE MARCARON SU PRESIDENCIA AL DECLARAR ABOLIDA LA ESCLAVITUD, AL DEJAR EN LIBERTAD A PRESOS DE CONCIENCIA, AL RECONOCER LA LIBERTAD DE PRENSA E INICIAR LA BÚSQUEDA DE RECONOCIMIENTO DE MÉXICO COMO UN PAÍS INDEPENDIENTE, ADEMÁS DE SENTAR LAS BASES PARA LO QUE A LA POSTRE SERÍA LA PRIMERA CONSTITUCIÓN, HOY COBRA PARTICULAR FUERZA SU EJEMPLO, CUANDO COMO PAÍS, ENFRENTAMOS UN CONTEXTO COMPLEJO, CON UNA FERAZ COMPETENCIA INTERNACIONAL Y LA ANIMADVERSIÓN DE NUESTROS VECINOS DEL NORTE; CUANDO LA NATURALEZA NOS HA SACUDIDO Y HECHO CONSCIENTES DE NUESTRA FRAGILIDAD; CUANDO EL ENCONO POLÍTICO HACE IMPENSABLE UN PROYECTO DE NACIÓN INCLUYENTE Y DEMOCRÁTICA, EN ESTE MOMENTO ES CUANDO COBRA NUEVA VIGENCIA SU VOZ: "CUANDO EL PUEBLO SALTA SUS BARRERAS, CASI NINGÚN ESFUERZO ES BASTANTE PODEROSO PARA DETENERLO", CON ESTA CONVICCIÓN DEBEMOS ACOMETER LA TAREA DE SER GOBIERNO, QUIENES AQUÍ ESTAMOS REPRESENTANDO LOS TRES PODERES DEL ESTADO, CIERTOS DE QUE TENEMOS EL DEBER CÍVICO Y MORAL DE MANTENER VIGENTES LAS INSTITUCIONES, COMO EN SU MOMENTO, GUADALUPE VICTORIA VELÓ

19

POR LA LIBERTAD Y LA REPÚBLICA, ESTAMOS OBLIGADOS A PRESERVAR EL LEGADO DE ESTE Y OTROS HÉROES QUE NOS DIERON PATRIA, OBLIGADOS A DEFENDER LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SOCIAL QUE ES UNA DE LAS MÁS ALTAS PREBENDAS DE ESTA NACIÓN, DE LA QUE FORMAMOS PARTE, A LA QUE HABREMOS DE PROTESTAR SERVIR, HOY, EN ESTE HERMOSO ESPACIO NATURAL, EN LA CUNA DE GUADALUPE VICTORIA, Y POR CIERTO TAMBIÉN EL SITIO EN QUE NACIÓ NUESTRO ACTUAL GOBERNADOR, JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES; HOMBRE TAMBIÉN CON UNA ESENCIA Y ORIGEN LIBERAL, EN SU FORMACIÓN Y EN SU QUEHACER, HOMBRE JUARISTA, POR CONVICCIÓN DE IDEAS, AQUÍ, AQUÍ EN TAMAZULA COMO REPRESENTANTE DEL PODER LEGISLATIVO, LES CONMINO A HONRAR ESTA EFEMÉRIDE CON EL COMPROMISO UNÁNIME DE HONRAR NUESTRO LEGADO CON ACCIONES EFECTIVAS Y MUY TRANSPARENTES AL SERVICIO DE DURANGO Y MÉXICO, DE SUS HABITANTES Y DE AQUELLOS QUE ESTÁN POR VENIR Y QUE, COMO NOSOTROS, TAMBIÉN TENDRÁN SU OPORTUNIDAD DE REVISAR LA HISTORIA Y EN ELLA, NUESTROS YERROS Y ACIERTOS, ESPERO QUE SEAN MUCHOS MÁS LOS SEGUNDOS QUE LOS PRIMEROS, EN NUESTRAS MANOS ESTÁ DEJARLES UN MEJOR DURANGO Y UN MEJOR MÉXICO, MUCHAS GRACIAS.

PRESIDENTE: A CONTINUACIÓN SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO.

DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES: MUY BUENAS TARDES, DISTINGUIDA CONCURRENCIA, SALUDO AL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO, A TRAVÉS DEL DIPUTADO SERGIO URIBE RODRÍGUEZ, PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL MISMO Y TAMBIÉN SALUDO AL PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA AL DIPUTADO RICARDO FIDEL PACHECO, Y EN ELLOS A TODAS LAS Y LOS INTEGRANTES DEL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO, SALUDO LA PRESENCIA DEL PRESIDENTE MAGISTRADO DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA EL DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS Y SALUDO HOY LA PRESENCIA DE NUESTRO EJÉRCITO MEXICANO A TRAVÉS DEL GENERAL HOMERO MENDOZA RUIZ, COMANDANTE DE LA DÉCIMA ZONA MILITAR, Y EN USTED A TODOS LOS ELEMENTOS DEL EJÉRCITO QUE TRABAJAN PARA TENER UN MÉXICO Y UN DURANGO EN PAZ, Y HOY TAMBIÉN ME DA MUCHO GUSTO SALUDAR A MI AMIGO Y MAESTRO HÉCTOR MANUEL CASTILLO MEDINA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE TAMAZULA, Y A TODOS LOS INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO, A LOS FUNCIONARIOS DEL MISMO TAMBIÉN, MUCHAS GRACIAS POR LA HOSPITALIDAD, SALUDO TAMBIÉN A LA LICENCIADA CARMEN RODRÍGUEZ RAMÍREZ, PRESIDENTA DEL DIF MUNICIPAL MUCHAS GRACIAS POR SU PRESENCIA, SALUDAR TAMBIÉN AL REPRESENTANTE DE ESTE DISTRITO ANTE EL CONGRESO DEL ESTADO, AL DIPUTADO JESÚS EVER MEJORADO REYES, DIPUTADO POR EL SÉPTIMO DISTRITO, HOY AMIGAS Y AMIGOS ME DA MUCHO GUSTO SALUDAR A LOS DIRECTIVOS TANTO DEL COLEGIO DE BACHILLERES, COMO DE LA

21

ESCUELA FEDERAL 10 DE OCTUBRE, A TODAS LAS Y LOS ALUMNOS DE ESTAS INSTITUCIONES, MUCHAS GRACIAS TAMBIÉN POR SU PRESENCIA, SALUDO TAMBIÉN LA PRESENCIA DE LOS SEÑORES EX PRESIDENTES MUNICIPALES TANTO EL LICENCIADO JAIME RIVAS COMO A RICARDO GRACIAS POR SU PRESENCIA, HOY ME SIENTO MUY HONRADO DE ESTAR NUEVAMENTE EN TAMAZULA, DE ESTAR EN MI TIERRA, DE ESTAR EN MI CASA, POR ESO LE AGRADEZCO ENORMEMENTE A LA LEGISLATURA DEL ESTADO, A LAS Y A LOS DIPUTADOS LA INVITACIÓN QUE ME HICIERAN PARA PODER ACOMPAÑARLOS EN ESTA SESIÓN SOLEMNE DEL CONGRESO DEL ESTADO DONDE HOY EL MOTIVO ES EL DE CONMEMORAR EL 193 ANIVERSARIO DE LA TOMA DE PROTESTA DEL GENERAL GUADALUPE VICTORIA COMO PRIMER PRESIDENTE DE MÉXICO, MOTIVO POR EL CUAL HOY NOS SENTIMOS MUY HALAGADOS DE PODER TENER ESTE ESPACIO Y DE PODER HACER UNA REMEMBRANZA DE LO QUE FUE GUADALUPE VICTORIA, DE LO QUE FUE JOSÉ MIGUEL RAMÓN ADAUCTO FERNÁNDEZ Y FÉLIX, Y QUE HOY A 193 AÑOS DE DISTANCIA DE HABERSE INSTAURADO LA REPÚBLICA, DE HABER SENTADO LAS BASES PARA LA CREACIÓN DE LAS INSTITUCIONES EN NUESTRO PAÍS, NO ES NADA MENOR HABLAR DE ESOS ACONTECIMIENTOS DE LA HISTORIA ES HABLAR DEL MÉXICO QUE HOY TENEMOS, PARA ENTENDER EL PRESENTE, TENEMOS QUE CONOCER NUESTRA HISTORIA, POR ESO PARA MÍ ES UN MOTIVO DE VERAS DE UN GRAN ALIENTO EL DE PODER CONVIVIR CON EL PUEBLO DE TAMAZULA, DE CONVIVIR CON NUESTRAS AUTORIDADES, LOS TRES PODERES QUE INTEGRAMOS EL

22

GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO, Y DE ESTA MANERA PODER DEJAR HOY TESTIMONIO DE A ESTE PERSONAJE QUE CREO QUE SISTEMA REPUBLICANO EN EL QUE ACTUALMENTE VIVIMOS, Y QUE SENTÓ LAS BASES DE NUESTRA VIDA INSTITUCIONAL Y QUE ES MOTIVO DE ORGULLO PARA TODO EL PAÍS PERO QUE DE MANERA ESPECIAL ES MOTIVO DE ORGULLO PARA LOS DURANGUENSES Y DESDE LUEGO PARA LOS TAMAZULENSES EL PODER SER ESTA LA CUNA DE QUIEN LIBRARA, DE QUIEN FORJARA LA CREACIÓN DE LAS INSTITUCIONES QUE HAN PERMITIDO QUE LAS NUEVAS GENERACIONES TENGAN MÁS Y MEJORES OPORTUNIDADES, QUE HAYAN PERMITIDO QUE A TRAVÉS DE LA EDUCACIÓN HOY LOS JÓVENES TENGAN ESE ESPACIO PARA SUPERARSE PARA SALIR ADELANTE EN LA VIDA, POR ESO HOY EL LEGADO DE GUADALUPE VICTORIA NOS OBLIGA Y NOS COMPROMETE A TRABAJAR CON MAYOR DETERMINACIÓN, HOY ESTE LEGADO NO SOLO DEBE QUEDARSE EN LA REFERENCIA HISTÓRICA, QUE DE SUYO ES MUY IMPORTANTE PERO HOY LO IMPORTANTE ES COMO VAMOS A EMULAR, CÓMO VAMOS A HACER QUE ESTE LEGADO DE GUADALUPE VICTORIA SE TRADUZCA EN MÁS Y MEJORES OPORTUNIDADES PARA TODOS LOS MEXICANOS Y PARTICULARMENTE PARA LOS DURANGUENSES, POR ESO HOY LES DIGO AMIGAS Y AMIGOS QUE VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO PARA QUE ESTE ACONTECIMIENTO DE LA HISTORIA NOS PERMITA QUE CADA DÍA DURANGO TENGA UNA MAYOR PRESENCIA EN EL ÁMBITO NACIONAL Y EN EL ÁMBITO INTERNACIONAL, POR ELLO ESTOY SEGURO QUE EL HOMENAJE QUE RINDE LA LEGISLATURA DEL ESTADO A ESTE

23

HOMBRE A ESTE PRÓCER DE LA HISTORIA INDUDABLEMENTE QUE SOLO UN ACONTECIMIENTO MÁS NO SOLO ES UNA SESIÓN MÁS QUE LLEVA A CABO EL CONGRESO, ES VENIR AQUÍ A TAMAZULA A DEJAR CONSTANCIA DE ESTE RECONOCIMIENTO A ESTE HÉROE DE LA HISTORIA, PERO ES VENIR TAMBIÉN A TAMAZULA A COMPROMETER EL ESFUERZO DE LOS TRES PODERES DEL ESTADO PARA PODER TRABAJAR Y GENERAR LAS MEJORES CONDICIONES DE DESARROLLO PORQUE EN SU MOMENTO GUADALUPE VICTORIA TUVO LA VISIÓN DE SUMAR, DE INCLUIR Y HOY EN LOS NUEVOS TIEMPOS MÉXICO Y DURANGO TIENEN QUE SER INCLUYENTES, HOY TENEMOS QUE RESPETAR EN ESA DIVERSIDAD POLÍTICA, EN ESA DIVERSIDAD DE IDEAS, LO MÁS IMPORTANTE ES QUE HAYA ESE ÁNIMO DE SUMA DE ESFUERZOS PARA QUE PODAMOS TODOS TRABAJAR POR EL OBJETIVO MÁS IMPORTANTE INDEPENDIENTEMENTE DE LOS INTERESES POLÍTICO PARTIDARIOS QUE PUEDEN SER MUY LEGÍTIMOS POR ENCIMA DE ESOS INTERESES ESTÁ EL INTERÉS SUPERIOR DE LA GENTE, EL INTERÉS SUPERIOR DE DURANGO Y HOY POR ESO LE RECONOZCO A LAS DIPUTADAS Y A LOS DIPUTADOS QUE ESTÉN AQUÍ EN TAMAZULA, LE RECONOZCO AL PRESIDENTE TAMBIÉN DEL PODER JUDICIAL DEL ESTADO, LA DISPOSICIÓN, EL ÁNIMO, PARA QUE LOS TRES PODERES TRABAJEMOS DE MANERA COORDINADA, CADA QUIEN HACIENDO LA PARTE QUE NOS CORRESPONDE PERO INDUDABLEMENTE QUE EN ESA SUMA DE ESFUERZOS ES CUANDO SE DESARROLLA LA TAREA DEL GOBIERNO, ES CUANDO SE DESARROLLA LA TAREA DEL ESTADO Y POR ESO HOY REITERO ESA DISPOSICIÓN,

24

ESE COMPROMISO DE SEGUIR HACIENDO UN GOBIERNO ABIERTO A LA SOCIEDAD, UN GOBIERNO A INCLUYENTE, UN GOBIERNO QUE ESCUCHE, UN GOBIERNO QUE PUEDA SENTIR Y PERCIBIR LAS DEMANDAS MÁS SENTIDAS DE LA POBLACIÓN PARA QUE JUNTOS LE BUSQUEMOS LA SOLUCIÓN Y EN ESE ÁNIMO ESTAMOS TRABAJANDO LOS TRES ORDENES DE GOBIERNO, EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO, EN COORDINACIÓN CON EL GOBIERNO DEL ESTADO, Y EL GOBIERNO DEL ESTADO EN COORDINACIÓN CON LOS GOBIERNOS MUNICIPALES COMO LO ES EL DE NUESTRO AMIGO EL LICENCIADO HÉCTOR CASTILLO PRESIDENTE MUNICIPAL DE TAMAZULA, LE REITERO AL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL Y EN TI A TODA LA COMUNIDAD DE TAMAZULA DE ESTE MUNICIPIO EL COMPROMISO DE QUE SEAMOS TRABAJANDO, VIENDO POR EL INTERÉS SUPERIOR DE LA GENTE, POR ESO VAMOS A TRABAJAR PARA QUE EN SU MOMENTO, CUANDO GUADALUPE VICTORIA TUVO QUE SALIR DE TAMAZULA, CON UNOS CUANTOS CENTAVOS, O PESOS EN LA BOLSA, DONDE LLEGÓ A LA CIUDAD DE DURANGO Y DE AHÍ SE FUE A LA CIUDAD DE MÉXICO Y TUVO QUE DESERTAR DE LOS ESTUDIOS PARA PODERSE SUMAR A LA LUCHA DE LOS INSURGENTES PARA PODERSE SUMAR A UNA LUCHA POR UN MÉXICO DE MÁS OPORTUNIDADES, POR UN MÉXICO DE LIBERTADES Y HOY POR ESO REITERO EL COMPROMISO DE, SI GUADALUPE VICTORIA SE TUVO QUE IR EN ESE ENTONCES DE AQUÍ A DURANGO, HOY LAMENTABLEMENTE PODEMOS DECIR QUE TODAVÍA PARA IR A LA CAPITAL DEL ESTADO NO TENEMOS LA COMUNICACIÓN QUE QUISIÉRAMOS Y AQUÍ RECONOZCO QUE HA SIDO

25

UN ESFUERZO DE MUCHOS GOBIERNOS, DE GOBIERNOS TANTO DEL ÁMBITO FEDERAL COMO EN EL ÁMBITO ESTATAL PERO QUE TODAVÍA NOS FALTAN 39.5 KILÓMETROS PARA HACER REALIDAD ESE ANHELO QUE EN SU MOMENTO TUVIERA GUADALUPE VICTORIA DE IR A NUESTRA CIUDAD CAPITAL DE MANERA DIRECTA, SIN TENER QUE BUSCAR RODEAR TANTO POR ESO HOY REITERO MI COMPROMISO DE QUE EN ESTE AÑO YA ESTAMOS TRABAJANDO, YA PRÁCTICAMENTE LAS LICITACIONES DE UNA PARTE DE LOS 156 MILLONES DE PESOS QUE VAMOS A EJERCER EN LO QUE RESTA DEL AÑO, DE LA COMUNIDAD DE CHAPOTAN, LLEGAREMOS CERCA DE SAHAUTEN, Y DE LA PRIMERA ETAPA, VAN A SER 156 MILLONES DE PESOS DE LOS CUALES UNA PARTE YA ESTÁ LICITADA Y LA OTRA ESTÁ EN PROCESO, Y ESTOS RECURSOS HAN SIDO POSIBLE GRACIAS A ESA SUMA DE VOLUNTADES, LE RECONOZCO AL PRESIDENTE PEÑA, EL APOYO QUE NOS HA BRINDADO, SIN ESE APOYO NO TENDRÍAMOS LA POSIBILIDAD DE INVERTIR ESE DINERO, ASÍ ES QUE VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO PARA PODER MEJORAR LAS COMUNICACIONES, EN NUESTRO MUNICIPIO, DECIRLES QUE TAMBIÉN ESTAMOS POR INICIAR UN TRAMO DE CARRETERA PAVIMENTADA DEL CASTILLO, HACÍA AGUA CALIENTE Y QUE TAMBIÉN HE HECHO EL COMPROMISO CON EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL PARA CONSTRUIR CUANDO MENOS UN PUENTE QUE NOS PERMITA QUE HAYA ESA CONECTIVIDAD CON LA PARTE NORTE DEL MUNICIPIO DE TAMAZULA, PERO TAMBIÉN CON NUESTROS HERMANOS TANTO DEL MUNICIPIO DE TOPIA Y PARTE DE CANELAS, PERO SOBRE TODO DE TOPIA, Y CON ESE PUENTE ESTOY

26

SEGURO QUE ESTE CENTRO QUE TAMAZULA SEA UN REFERENTE MÁS IMPORTANTE PARA EL DESARROLLO, POR ESO VAMOS A APOYAR PARA QUE HAYA MÁS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN NO SOLO DE NIVEL BÁSICO, POR CIERTO LES ANUNCIO QUE HOY, INICIAMOS LA CONSTRUCCIÓN DE LA ESCUELA RICARDO CASTRO, DE LA ESCUELA PRIMARIA, QUE HOY TIENE, QUE COMPARTE LOS ESPACIOS CON LA ESCUELA GUADALUPE VICTORIA EN LA QUE YO TERMINÉ EL QUINTO Y EL SEXTO AÑO DE PRIMARIA, LA CONOZCO MUY BIEN Y AHÍ CONVIVEN DOS ESCUELAS LA GUADALUPE VICTORIA Y LA RICARDO CASTRO, HOY LES ANUNCIO QUE CON UNA INVERSIÓN MAYOR A LOS CINCO MILLONES DE PESOS HABREMOS DE INICIAR LA CONSTRUCCIÓN DE UNA NUEVA INFRAESTRUCTURA QUE ALBERGUE A LA ESCUELA RICARDO CASTRO, PARA QUE DE ESE MANERA ALBERGUE A LA ESCUELA RICARDO CASTRO PARA QUE DE ESA MANERA HAYA MÁS ESPACIO PARA EL DESARROLLO DE LA EDUCACIÓN, SEGUIREMOS APOYANDO TAMBIÉN A LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR COMO EL CEYTEC COMO EL COLEGIO DE BACHILLERES Y DESDE LUEGO DECIRLES QUE ESTAMOS TRABAJANDO PARA PODER INSTALAR, YA SEA FORTALECER LA INSTITUCIÓN DE EDUCACIÓN QUE TENEMOS HOY TAMBIÉN EN TAMAZULA COMO LO ES LA EXTENSIÓN DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO DE DURANGO O LA CREACIÓN DE UNA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA, DONDE ESTAMOS TRABAJANDO CON EL APOYO TAMBIÉN DE UN DURANGUENSE QUIEN ES HÉCTOR ARREOLA QUIEN ES EL DIRECTOR GENERAL DE LAS ESCUELAS TECNOLÓGICAS Y POLITÉCNICAS Y ESTAMOS TRABAJANDO PARA QUE TENGAMOS EL

27

PRÓXIMO AÑO ESCOLAR UNA NUEVA OPORTUNIDAD O FORTALECER LO QUE TENEMOS O CREAR UNA NUEVA INSTITUCIÓN A NIVEL SUPERIOR QUE PERMITA QUE LOS JÓVENES NO NECESARIAMENTE SE TENGAN QUE IR AL VECINO ESTADO DE SINALOA, A QUIENES LES AGRADECEMOS QUE NOS HAYAN ABIERTO LAS PUERTAS, SIEMPRE A TAMAZULA LO HAN TRATADO MUY BIEN, POR ESO HAY QUE RECONOCERLO PERO CREO QUE TENEMOS QUE HACER NUESTRO PROPIO ESFUERZO PARA QUE MÁS JÓVENES DE TAMAZULA Y DE TODA ESTA REGIÓN DE TOPIA, CANELAS, DE OTÁEZ, Y DE SANTIAGO PAPASQUIARO PUEDAN ESTUDIAR AQUÍ EN ESTA REGIÓN, DECIRLES TAMBIÉN QUE ESTAMOS TRABAJANDO PARA LLEVAR MÁS OBRAS E INFRAESTRUCTURA DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO ESTAMOS INVIRTIENDO MÁS DE 30 MILLONES DE PESOS, Y SE QUE UN TEMA QUE LE PREOCUPA A LA SOCIEDAD ES EL TEMA DE LA SALUD, HE ESCUCHADO A LA GENTE DE EL DURAZNO DONDE DICEN QUE EL SERVICIO QUE TIENEN ALLÁ NO ES EL QUE SE MEREcen, DECIRLES QUE HE DADO INDICACIONES DE QUE HAGAMOS LO QUE SEA NECESARIO PARA PODER GARANTIZAR QUE TANTO EL PERSONAL MÉDICO, COMO DE ENFERMERÍA PUEDAN PERMANECER ALLÁ, SÉ QUE NO ES UN TEMA FÁCIL, QUE ES UN TEMA QUE TIENE QUE VER TAMBIÉN CON LA CUESTIÓN SINDICAL, DE LOS DERECHOS QUE TIENEN ELLOS, PERO POR ENCIMA DE LOS DERECHOS DE CUALQUIER OTRO INTERÉS ESTÁ EL INTERÉS DE LA SALUD, DE LA POBLACIÓN Y POR ESO VAMOS A TRABAJAR POR MEJORAR EL HOSPITAL QUE TENEMOS HOY EN LA COMUNIDAD DE EL DURAZNO, DECIRLES QUE AQUÍ EN TAMAZULA EN

28

LAS PRÓXIMAS SEMANAS HABREMOS DE HACER UNA INVERSIÓN DE 20 MILLONES DE PESOS PARA EL HOSPITAL DE TAMAZULA, DONDE VAMOS A AMPLIAR LA INFRAESTRUCTURA Y ADEMÁS DE ESO VAMOS TAMBIÉN A REEQUIPARLO, VAMOS A COMPRAR MÁS EQUIPAMIENTO QUE PERMITA QUE MUCHAS PERSONAS NO NECESARIAMENTE SE TENGAN QUE IR A LA CIUDAD DE CULIACÁN A ATENDERSE Y DECIRLES TAMBIÉN EN ESA PARTE QUE PARA DARLE MÁS TRANQUILIDAD A LA FAMILIA, QUE AQUÍ NO PUEDAN SER ATENDIDAS PORQUE NO TENGAMOS EL PERSONAL, LA ESPECIALIDAD MÉDICA O EL EQUIPAMIENTO DECIRLES QUE HE HABLADO CON EL GOBERNADOR DE SINALOA, CON EL GOBERNADOR QUIRINO A QUIEN LE AGRADEZCO EL APOYO QUE NOS HA BRINDADO PARA QUE ELLOS PUEDAN REHABILITAR PRIMERO LA CARRETERA QUE CORRESPONDE A SINALOA Y NOSOTROS ESTAMOS HACIENDO LO PROPIO EN LA PARTE QUE CORRESPONDE A DURANGO, PERO LE HE PEDIDO Y HA ACEPTADO QUE FIRMEMOS UN CONVENIO CON EL SECTOR SALUD PARA QUE LAS PERSONAS QUE TENGAN QUE SER TRASLADADAS HACÍA EL HOSPITAL GENERAL DE CULIACÁN LO HAGAN CON LA CERTEZA DE QUE VAN A IR NO A VER SI SE LES DA EL SERVICIO SINO QUE TENGAN LA CERTEZA Y LA GARANTÍA DE QUE SE LES VA A ESTAR ESPERANDO PARA ATENDERLOS COMO CADA UNA DE LAS FAMILIAS DE ESTA REGIÓN LO MERECE Y ESO LO HAREMOS PRÓXIMAMENTE DONDE DESDE LUEGO LO HARÉ EN COORDINACIÓN CON EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL, EL LICENCIADO HÉCTOR CASTILLO, AMIGAS Y AMIGOS ME DA MUCHO GUSTO NUEVAMENTE ESTAR AQUÍ EN TAMAZULA, LE REITERO AL PUEBLO DE TAMAZULA LA

29

OPORTUNIDAD QUE NOS DAN DE PODER ESTAR HOY CON USTEDES Y LES REITERO SOBRE TODO A LAS Y A LOS DIPUTADOS DEL CONGRESO LOCAL, LA INVITACIÓN Y LA OPORTUNIDAD QUE ME DAN DE ESTAR NUEVAMENTE EN MI TIERRA, Y DE REITERAR EL COMPROMISO DE SEGUIR TRABAJANDO CON USTEDES DE SEGUIR TRABAJANDO EN COORDINACIÓN CON EL PODER LEGISLATIVO, DE SEGUIR TRABAJANDO EN COORDINACIÓN DEL PODER JUDICIAL, DE SEGUIR APOYANDO Y COORDINÁNDONOS CON LOS AYUNTAMIENTOS DEL ESTADO, CON LOS 39 AYUNTAMIENTOS, PERO HOY LE REITERO AL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL LA DISPOSICIÓN Y EL COMPROMISO DE QUE SIGAMOS INTENSIFICANDO LAS ACCIONES QUE HEMOS INICIADO PARA QUE PODAMOS FORTALECERLAS EN ESTE SEGUNDO AÑO DE GOBIERNO, TENDRÁ QUE HABER MEJORES RESULTADOS, Y ESE ES EL COMPROMISO CONTIGO Y CON TODO EL PUEBLO DE TAMAZULA, MUCHAS GRACIAS AMIGAS Y AMIGOS, GRACIAS POR LA OPORTUNIDAD DE VENIR HOY A CELEBRAR EL 193 ANIVERSARIO DE LA TOMA DE PROTESTA DE GUADALUPE VICTORIA, PRIMER PRESIDENTE DE MÉXICO, GRACIAS.

PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS DIPUTADOS: RICARDO FIDEL PACHECO RODRÍGUEZ, ADÁN SORIA RAMÍREZ, RODOLFO DORADOR PÉREZ GAVILÁN, MAR GRECIA OLIVA GUERRERO, ADRIANA DE JESÚS VILLA

30

HUIZAR, GERARDO VILLARREAL SOLÍS, Y RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO, PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A LA SALIDA DE ESTE RECINTO, AL CIUDADANO DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURU TORRES, GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO, Y AL MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA, DOCTOR ESTEBAN CALDERÓN ROSAS.

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO SE DECLARA UN RECESO.

PRESIDENTE: SUPLICO A LOS PRESENTES PERMANECER EN SUS LUGARES HASTA LA CLAUSURA DE ESTA SESIÓN SOLEMNE.

(R E C E S O) (SE OTORGA EL TIEMPO SUFICIENTE PARA QUE EL GOBERNADOR Y EL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL LLEGUEN A LA SALIDA DEL RECINTO)

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN.

PRESIDENTE: LOS DIPUTADOS INTEGRANTES DE LA SEXAGÉSIMA SÉPTIMA LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, POR CONDUCTO DE SU MESA DIRECTIVA, AGRADECEMOS LA PRESENCIA DE LOS INVITADOS ESPECIALES Y PÚBLICO ASISTENTE A ESTA SESIÓN SOLEMNE.

31

PRESIDENTE: HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DÍA, SE CLAUSURA LA SESIÓN, Y SE CITA AL PLENO A LA SIGUIENTE, QUE SE LLEVARA A CABO EL DÍA MARTES (17) DIECISIETE DE OCTUBRE A LAS (10:00) DIEZ HORAS, DAMOS FE.-----

DIP. SERGIO URIBE RODRÍGUEZ
PRESIDENTE

DIP. ROSA MARÍA TRIANA MARTÍNEZ
SECRETARIA

DIP. ELIA ESTRADA MACÍAS
SECRETARIA